
九常委心繫民生
九省市密集調研
深入田間車間民居 重轉方式調結構

9月14日至16日，「2011夏季達
沃斯論壇」在遼寧大連舉行，來自90多個國家的
1600多名參會人員將參加今年的會議。目前，年
會的各項準備工作已經基本就緒。圖為會議服務人
員在緊張培訓中。 新華社

準備就緒

中國已註冊私人飛機150架

日菲磋商南海問題 欲聯手遏華
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香港文匯報訊 據中通社報道，日本與
菲律賓兩國政府日前舉行了有關亞洲地
區海洋安全問題的首次副司局級磋商，
如何應對中國在東海和南海海域主權主
張成為本次磋商的一個主要議題。在南
海和東海局勢錯綜複雜的情況下，日菲
兩國舉辦這樣的政府間磋商，引起較大
關注。分析人士認為，日菲兩國在對華
海洋權益談判中各有所圖，期望通過聯
手互動，對抗中國，以謀求其自身利益
的最大化。
據日本媒體報道，日菲兩國並未掩蓋此

次磋商的目的。中國與菲律賓之間就南沙
群島主權問題存在爭議，而南海對於日本

而言也是重要的海上通道，在東海問題
上，中日兩國因為釣魚島問題也摩擦不
斷。為應對中國加強對東海和南海海域的
主權訴求，日菲兩國將定期舉行政府間磋
商，協調行動，推進合作，並確保日本在
南海海域的航行自由和船隻安全。

日插手南海事務 圖增釣島談判籌碼
日菲兩國對於此次磋商均給予了較高重

視，日本派出外務省、防衛省、海上保安
廳等部門的負責人出席，菲律賓則派出其
海洋主管部門—海岸警備隊的有關官員參
加了磋商。
國際在線報道稱，對於日菲兩國舉行此

次有關亞洲地區海洋安全的首次副司局長
級磋商，分析人士認為，對於日本來說，
其圖謀有三，一是進一步加強和菲律賓之
間的合作和友誼，進而鞏固和強化和東盟
之間的關係，擴大其在東南亞事務中的發
言權；二是通過插手南海事務，牽制和對
抗中國，增加其在釣魚島問題上對華談判
的籌碼，並在國際社會營造對華輿論的壓
制態勢；三是由於同樣在領土爭端問題
上，日本對韓國和俄羅斯的強硬態度束手
無策，最近更是受俄羅斯在公海海域頻繁
和大尺度的軍事活動的影響壓力陡增，所
以希望在東海和南海問題上能有所收穫，
以減輕其國內政治壓力。

香港文匯報訊 據BBC中文網報道，
中國副外長傅瑩指出，中歐關係面臨
的最大挑戰是歐洲雙重標準造成的雙
方缺乏互信。
傅瑩在斯洛文尼亞出席中歐關係論

壇時警告說，歐洲對中國的偏見損害

了歐洲在華形象。她指出歐洲人在拒
絕接受中國政治制度的同時卻希望分
享中國的經濟發展。傅瑩表示不能理
解這種想法背後的邏輯。

轟歐持雙重標準
傅瑩批評歐洲人對中國抱有冷戰時

期遺留下來的成見，因此難以接受中
國的政治制度。除政治和人權外，傅
瑩認為歐洲對中國經濟也實施了雙重
標準。
傅瑩指出，歐洲是中國最大的貿易

夥伴，卻拒絕承認中國是市場經濟，
令人費解。傅瑩說：「歐洲不能指望
所有的國家都達到它所期待的標準。
中國不是在申請加入歐盟，我們只是
一個貿易夥伴。」

調查指深最塞車
惹鵬城民眾質疑

香港文匯報訊 據《南方都市報》報道，IBM公司日
前發佈「全球交通痛苦指數」排名，深圳僅次於墨西
哥城位居世界第2，北京、內羅畢、約翰內斯堡緊隨其
後。這引起了深圳市民的爭議。
「不可能，北京比深圳堵多了。」眾多網友對於調

查結論紛紛表示強烈質疑。在北京與深圳之間來回工
作的市民方先生認為，相對於北京，深圳的交通狀況
已經算是好很多了。即使與上海、廣州相比，深圳目
前的交通狀況還暫時不能用痛苦兩個字來形容。「在
北京，堵半個小時一個小時根本不算啥，但是在深
圳，雖然車多，被堵死不動的情況基本上還很少遇
到。」
今年，IBM公司共收集到了8,042個受訪者反饋的數

據，並基於此，得出深圳在20個樣本城市中排名第二
的結論。中國僅有北京、深圳被抽樣調查。而在此前
的2010年，深圳並未列入調查範疇。

香港文匯報訊 據《北京晚報》報道，備受關注的亞
洲財富論壇「中國私人飛機產業發展峰會」10日在北
京舉辦。據悉，截至今年4月底，中國註冊私人飛機已
經有150架。

峰會上，龐巴迪、法國達索、美國灣流、美國比奇
豪客等這些著名的私人飛機製造商，以及來自20多個
國家和地區的國際知名航空公司、地面服務公司、航
空諮詢、培訓、維修、託管等各公司的代表，都在峰
會上展示了自己的得意產品。

日漸大型奢侈化 10年內或全球最多
據亞洲財富論壇執行主席韓劍鋒介紹，目前中國私

人飛機市場還處於發展的初級階段，隨 政策的開
放，不僅會促進私人飛機製造和買賣市場的發展，而
且還會帶動諸如航空業的投融資、飛機租賃等其他業
務的快速發展。但是，目前中國私人飛機越來越大型
化、奢侈化，但這並不是私人飛機發展的本質，這個
市場的良性發展還需要政府和社會各界的關懷和努
力。

韓劍鋒指出，在未來10年裡，中國私人飛機市場規
模將每年增長20%至25%以上，中國將有望超越美國成
為世界上最大的私人飛機擁有國。
但也有業內人士指出，現在擁有一架私人飛機的關

鍵在於，買回來以後怎麼辦？目前，內地購買、使用
和運營私人飛機管制重重。空域開放程度低、航線管
制異常嚴格等一系列難題讓很多潛在買家躊躇不前。

富翁豪擲兩千億 狂掃奢侈品
另據《加拿大金融郵報》報道，廣東省、上海市、

北京市、浙江省和江蘇省是全中國擁有百萬富翁和億
萬富翁最多的省市地區，他們在世界奢侈品市場大有
作為。僅去年一年時間，他們就在名車、私人飛機和
直升機等奢侈品上揮霍了260億美元（折合港幣約2,027
億元）。

香港文匯報訊（記者 趙一存

北京報道）中央政治局九常委

此番調研主察民生，醫療、教

育、就業、農業、社保等問題均

被列入調研重點內容。中國公共政

策權威專家昨日在接受本報訪問時

表示，民生問題為中國「十二五」

發展重點，但當前社會上出現的一些問題幾乎

都與民生相關，故中央高層此番深入地方進行

調研，一方面是希望準確掌握和了解基層信

息，督查和促進地方落實相關政策，另一方面

也希望以此增強中央政策的可操作性，為解決

此類問題提供政策依據。

力促解決社會矛盾
中國行政體制改革研究會秘書長、國家行政

學院教授汪玉凱對香港文匯報記者表示，中央

高層此番調研主要是考察「十二五」起步之年

貫徹和落實民生方面問題的情況，進一步加大

對民生的力度。同時，也是為即將召開的十七

屆六中全會做準備。他還指出，當前社會反映

出的許多矛盾，幾乎都與民生問題有關，比如

醫療、教育、社會保障以及社會不公、群體性

事件等，中央高層的是次調研將為解決這些問

題提供完善的政策依據。

中國社科院社會政策研究中心秘書長唐鈞就

此對香港文匯報記者表示，事實上，很多民生

相關的政策落實與推進尚不力，故而導致當前

社會上各種各樣有關民生的問題比較多，這在

普通民眾看來，是中央的政令不暢通。

他表示，對於解決保障房、物價上漲，實施新個稅法

等具體的民生問題，中央已列出時間表，但若要具體實

施並實現這些目標，還需中央加大監管力度，出台相關

配套政策，故此說，中央高層此番密集調研也是意在檢

查督促地方政府盡快落實有關民生政策。

自8月11日開始，中共中央政治局九
位常委就開始了相關調研，不足一

個月時間，跑遍了全國九大省市區，包
括廣東、福建、河北、內蒙古、吉林、
四川、香港、山西、廣西等地，既有改
革開放的先行先試最前沿，也有東北等
老工業基地；既有東部沿海等經濟發達
地區，也有中部及邊疆少數民族地區。

轉變發展方式 加大扶貧解困力度
是次調研 重轉方式、調結構、保民

生，深入了解普通民眾的基本生活，以及
相關政策措施的落實情況。8月11日至15
日，中共中央總書記胡錦濤在出席深圳第
26屆世界大學生夏季運動會開幕式前後，
由廣東省委書記汪洋等陪同，到深圳、廣
州等地考察。他強調，希望廣東進一步加
快轉變經濟發展方式，進一步深化改革開
放，進一步推進以改善民生為重點的社會
建設，順應人民群眾新期待，進一步做好
保障和改善民生工作。
高層關注的民生問題，主要包括醫

療、教育、就業、農業、工資收入等，
都成為此次調研的重點內容。全國人大
常委會委員長吳邦國在福建調研時強
調，各級財政要向公共服務領域傾斜，
加大對低收入群體的幫扶力度，認真解
決人民群眾關心的就業、社保、醫療、
教育等方面的突出問題。
國務院總理溫家寶在分別考察調研河

北省張家口市萬全縣、張北縣、康保縣
等地時則表示，要加大扶貧開發力度，
調整農業結構，發展特色農業，大力發
展二三產業特別是農產品加工業，全面
提高農業效益，多渠道增加農民收入。
全國政協主席賈慶林在考察內蒙古鄂爾
多斯市時亦表示，要 力培育幫助群眾
增收致富的特色經濟和特色產業。

增進民眾福祉 激發社會創新活力
中共中央政治局常委李長春在考察吉

林老工業基地時強調，要保障人民基本
文化權益、滿足人民精神文化需求。中
央政法委書記周永康在考察廣西時候也

表示，要加快縮小城鄉差別，讓流動人
口穩定下來，各得其所。
值得關注的是，中央高層在調研時除

不時重申中央制定的各項民生政策之
外，還重點要求各級領導幹部需深入基
層。國家副主席習近平在四川考察時表
示，做好群眾工作，關鍵是各級領導幹
部要到一線去，幫助群眾解決實際問
題。國務院副總理李克強亦在香港社區
考察時強調，香港未來的發展，在和諧
發展中注重改善民生，在增進民眾福祉
中激發社會創新活力。中央紀委書記賀
國強在山西考察時也強調，各級幹部要
扎實推進各項重點民生工程，為改革發
展營造良好社會環境。

■8月11日至15日，胡錦濤在廣東省考察工作。圖為他在廣州市越秀區鹽運西社
區同居民和社區工作者親切交談，了解社區開展便民服務情況。 資料圖片

■截至今年4月底，中國註冊私人飛機已有150架。圖
為一架價值400多萬元的私人直升機在鄭州展出。
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香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道） 為了解轉方式、調結構

等重大決策的部署落實情況，以及察民情、聽民聲、解民難，中秋

前的近一個月時間裡，胡錦濤等黨和國家領導人馬不停蹄分赴各地

進行調研（詳見附表），足跡遍佈全國九大省市區。每到一處，常委

們無不深入到最基層的田間地頭、工廠車間、社區家庭，問計民

生、心繫經濟發展方式轉變，以謀劃科學發展。

九常委中秋前密集調研
姓　名 調研時間 調研地區

胡錦濤 8月11日至15日 由中共中央政治局委員、廣東省委書記汪洋等陪同，到深圳、廣州等地考察。

吳邦國 9月5日至7日 先後來到福建省的平潭綜合實驗區和莆田、泉州、廈門等地調研。

溫家寶 8月26日至28日 在河北省張家口市萬全縣、張北縣、康保縣、沽源縣調研。

賈慶林 8月29日至30日 在內蒙古自治區鄂爾多斯市調研，並深入庫布其沙漠防沙治沙一線。

李長春 8月25日至29日 在吉林省長春等地調研，進企業、入社區、訪農戶、考察基層宣傳文化單位。

習近平 8月19日至22日 在四川省綿陽市、德陽市、成都市的農村、企業、社區和科研機構調研。

李克強 8月16日下午 由特首曾蔭權等陪同，前往香港長者地區中心、護理安老院和居民家庭調研。

賀國強 8月12日至16日 先後到山西晉中、長治、忻州、太原等地調研。

周永康 9月5日至6日 在廣西南寧市考察社會管理工作。

資料來源：人民網

■中國副外長傅瑩指出，中歐關係面
臨的最大挑戰是歐洲雙重標準造成的
雙方缺乏互信。

外媒：傅瑩稱中歐欠互信

今年以來，新區堅持以重大項目、重點
工程為載體，一手抓培養、一手抓引進，
採取多項措施加快吸引國內外高層次人才
來新區建功立業。先後出台了一系列暫行
辦法和實施意見，設立了3000萬元人才專
項基金和1億元重大人才工程專項資金，用
於高層次人才的引進、培養和獎勵。
同時，新區實施人才安居工程，對區內

購買住房的創新型領軍人才，最高給予
100萬元補貼。規劃建設專家公寓、白領
公寓、藍領公寓、政府公屋等不同層次、

類別的人才居住設施。目前，新區各類人
才公寓3萬套，能滿足15萬人才居住。未
來五年內，再新建3萬套以上公寓，每年
在保障性住房中安排30%左右用作人才公
寓。
據悉，新區以項目為載體，採取柔性流

動方式，聘請國內外頂尖專家為濱海新區
服務。搭建多樣化人才智力引進平台，發
揮「津洽會」、「濱海國際人才市場」等平
台作用，定期組織海外高層次人才招聘活
動，建立海外留學歸國人員聯誼會。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，記者從天津濱海新區科委獲悉，

截至目前，新區已匯聚海外人才3800多人，其中21名進入國家「千人計

劃」，48名進入天津市「千人計劃」。

濱海多舉聚海外人才

天大濱海工業研究院一期收尾
香港文匯報訊 據《濱海時報》

報道，記者日前獲悉，天津大學濱
海工業研究院一期工程目前進展順
利，將於本月竣工。目前孵化區的
4號、5號科研樓進入收尾階段，一
批由納入國家級人才計劃的學者領
銜的科技項目將相繼進駐。
天大濱海工業研究院一期工程建

築面積55700平方米，目前主體工
程和外延裝修已經全部完工。其中
孵化區4號樓為化工類科研樓，5號
樓為機電類科研樓，主要用於科技
型中小企業、科技項目的孵化，以
及科技型中小企業的辦公及科研生產。
據了解，天津大學濱海工業研究院還將

再開工兩個項目，預計到明年年底，孵化

區域面積將達到8萬平方米，將能夠容納
100家科技型中小企業，為臨港經濟區以及
濱海新區的發展提供強勁的智力支撐。

■天津大學濱海工業研究院

本 內容：中國新聞 文匯論壇 台灣新聞 文匯馬經 國際新聞 香港新聞 紫荊廣場


